

Lunes 4 de diciembre de 2017

SECRETARIO

¡Peña, Peña!, Arenga Meade Kuribreña Desde el PRI; lo Califica de Arquitecto del Cambio y un Gran Mexicano.- El precandidato presidencial José Antonio Meade Kuribreña consideró que Enrique Peña Nieto es "un gran mexicano, un arquitecto del cambio", y en el evento en el que se registró oficialmente para competir, arengó a los seguidores del PRI: "Hoy México tiene un mejor presente y futuro, gracias a un liderazgo, gracias al talento y sensibilidad de un gran mexicano: el Presidente Enrique Peña Nieto", dijo, en un discurso que cerró con un largo: "¡Que viva el PRI, que viva México!". "Continuaremos transformando a México. Les propongo caminar juntos", concluyó. Miguel Ángel Osorio Chong, Enrique de la Madrid y José Narro, precandidatos presidenciales, lo acompañaron en el acto. También estuvieron los secretarios **José Calzada**, Rosario Robles, José Antonio González Anaya, Gerardo Ruiz Esparza y Luis Videgaray Caso.- **La Calle, 1 / Diario de México, 1 / a.b.c., 1 / Ovaciones, 1 / Milenio, 6 política**



Dinamarca capacitará a jóvenes mexicanos.- México y Dinamarca emprendieron una nueva etapa de colaboración para capacitar a jóvenes becarios en diversas materias agropecuarias en el país europeo, a fin de transmitir los conocimientos a los productores mexicanos. Al respecto, el secretario de **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, aseguró que México mide a los buenos socios comerciales por su apertura de mercados y cooperación técnica en materia agroalimentaria, más que por una balanza comercial, en una dinámica de vender y comprar. Durante el "Encuentro de Becarios del Sector Agroalimentario", que se realizó en el marco de la cooperación estratégica México-Dinamarca, refirió que esta es una oportunidad

que da el Estado mexicano de capacitarse, prepararse y adquirir conocimientos y, lo más importante, pasar al siguiente nivel en cuanto a cadenas de valor, sanidad e inocuidad. A través de un Memorándum de Entendimiento entre autoridades de ambas naciones, **Calzada Roviroso** explicó que este consiste en un programa para que jóvenes becarios se capacitan en Dinamarca y después transmitirán los conocimientos a los productores del campo mexicano. - **El Sol de México, 5-F / 8 Columnas, 10 / Heraldo de México, 16 / El Horizonte, 10**

Alhajero / Olfato Priista por Martha Anaya. - Arturo Zamora describía con gran Atino lo que acontece bajo las carpas en el estacionamiento de la sede nacional del PRI, donde cientos de militantes aguardaban el registro de José Antonio Meade como su candidato a la Presidencia de la República. El líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) no se refería precisamente a los acarreados habituales del partido - aunque ellos también cuentan en estos casos-, sino a las cabezas, a los dirigentes, a los que tienen nombre y prosapia dentro del tricolor. Y es que no faltaba uno solo de los esperados. Estaban los miembros del gabinete: Desde el todopoderoso Luis Videgaray -muy delgado, por cierto-; los que suspiraron desde un inicio o en el último tramo por la candidatura presidencial y con los que ya hubo "operación cicatriz": Miguel Ángel Osorio Chong, Aurelio Nuño, José Narro Robles, Enrique de la Madrid. Y quienes fueron por el puro gusto: Ildefonso Guajardo, Pedro Joaquín Coldwell, José Antonio González Anaya, **José Calzada**, Gerardo Ruiz Esparza, Rosario Robles. - **El Heraldo de México, 5**

Prueban atún mexicano en Qatar. - A un año de haber recibido el certificado Halal, programa para exportar productos a los mercados de la población musulmana, la empresa mexicana Grupomar envió el primer embarque de 200 mil latas de atún a Qatar. En abril pasado, el titular de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, dio el banderazo de salida del primer embarque de carne de res mexicana, con 25 toneladas, y que contó con el certificado Halal para llegar a Qatar. Meses antes, al entregar dicho reconocimiento a 10 empresas mexicanas, el funcionario señaló que México apunta a ser un socio estratégico en el tema agroalimentario para los países árabes (mercado de más de mil 600 millones de musulmanes en 23 países), con planes para comercializar en cinco años productos por más de mil millones de dólares. - **El Sol de México, 1 / 24 Horas, 16 / 24 Horas, 16g / Excélsior, 9 / Reforma, 8 Neg / Milenio, 32 Neg**

El Contador. - La Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), que lleva Oswaldo Cházaro Montalvo, efectuará este miércoles su décimo cuarto encuentro ganadero. El acto será inaugurado por **José Calzada Roviroso**, titular de la **SAGARPA**. Durante el encuentro se llevará a cabo el panel Renegociación



del TLCAN, donde participará Juan Carlos Baker, al frente de la Subsecretaría de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, que encabeza Ildelfonso Guajardo. Además, estará Raúl Urteaga Trani, encargado de coordinar los Asuntos Internacionales de la Secretaría de Agricultura. - **Excélsior, 3 dinero**

Como veo, doy / Va mi resto por Jorge Luis Galicia Palacios. - Tiempos de reflexión, de evaluación y de festejo, así son las fiestas decembrinas. Hoy habrá un convivio del grupo Parlamentario del PRI, en la Cámara de Diputados, con representantes de los medios y en la semana estas reuniones se repetirán en todas las bancadas. En ese marco, de reuniones de fin de año, la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNG), a través de su presidente, el también diputado federal, Oswaldo Cházaro Montalvo, ha convocado a su gremio al desarrollo del 14° Encuentro Nacional Ganadero, siendo el titular de la **SAGARPA**, **José Calzada Roviroso**, quien inaugure el evento a desarrollarse los días 6 y 7 en las instalaciones de un conocido hotel de Paseo de la Reforma, en la ciudad de México. Temas como la renegociación del TLC, el futuro de la ganadería nacional y el panorama de la economía para 2018, son parte de la agenda de trabajo que tiene por objetivo evaluar logros y metas del sector pecuario, donde -por cierto- hay muchos resultados positivos de qué hablar. Y hasta ahí, porque como veo, doy. - **Diario Imagen, 9**

A considerar características nutrimentales. -José Narro Robles, secretario de Salud, señaló que las características nutrimentales de los pescados y mariscos ayudan a prevenir enfermedades crónicas, como las cardíacas, obesidad, sobrepeso, diabetes, y otras. Además, trabaja en conjunto con la **SAGARPA** y con el **SENASICA**, para garantizar la calidad de los productos que se consumen en el país, así como las condiciones de producción requeridas para la exportación. Ante el **Secretario de SAGARPA, José Eduardo Calzada**, añadió que se debe asegurar a México y al mundo que los productos nacionales tienen calidad y control de riesgos sanitarios, lo que permite mayor salud y desarrollo económico. -**Impacto el Diario 24**

MONITOREO

Difundido el domingo 3, diciembre de 2017

Secretario

Se registraron **4** impacto del Boletín 412 "**Mide México a los buenos socios**

comerciales por apertura de mercados y cooperación técnica: JCR”

Portales de Internet: 4

B-412 / Mide México a los buenos socios comerciales por apertura de mercados y cooperación técnica: JCR

México y Dinamarca emprendieron una nueva etapa de colaboración para capacitar a jóvenes becarios en diversas materias agropecuarias en el país europeo, a fin de transmitir los conocimientos a productores mexicanos.

Al respecto, el **secretario de SAGARPA, José Calzada Rovirosa**, aseguró que México mide a los buenos socios comerciales por su apertura de mercados y cooperación técnica en materia agroalimentaria, más que por una balanza comercial, en una dinámica de vender y comprar, lo cual, al final del camino, beneficia a consumidores con el acceso a productos sanos y accesibles.

Durante el “Encuentro de Becarios del Sector Agroalimentario”, refirió que esta es una oportunidad que da el Estado Mexicano de capacitarse, prepararse y adquirir conocimientos y, lo más importante, pasar al siguiente nivel en cuanto a cadenas de valor, sanidad e inocuidad.

El coordinador general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, Raúl Urteaga Trani, dijo que en esta primera etapa del programa de becas se capacitó 22 técnicos y funcionarios mexicanos en temas de producción porcina, laboratorio y calidad microbiana, comunicación de riesgos, cadenas de valor en la seguridad alimentaria e inocuidad alimentaria.

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/304956/0/dinamarca-capacitara-a-jovenes-mexicanos-en-materia-agropecuaria/>

<http://www.algoqueinformar.com/apertura-mercados-y-cooperacion-tecnica-determinan-buenos-socios-mexico-jose-calzada>

<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/dinero/dinamarca-capacitara-a-jovenes-mexicanos-en-materia-agropecuaria>

<http://www.elarsenal.net/2017/12/03/mide-mexico-a-los-buenos-socios-comerciales-por-apertura-de-mercados-sagarpa/>

Meade, el nuevo candidato a la presidencia por el PRI

Arropado por la cúpula y militancia priísta, José Antonio Meade se registró esta tarde como aspirante a la candidatura presidencial del tricolor, quien llegó a la sede nacional del partido, acompañado de su esposa Juana Cuevas, poco antes de las 10:30 horas y se instaló en la oficina del dirigente nacional, Enrique Ochoa, y a las 11:00 horas el Presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, Rubén Escajeda, instaló la sesión para recibir el registro del ex secretario de Hacienda.

Al lugar llegaron secretarios de Estado como Miguel Ángel Osorio Chong (Gobernación); Enrique de la Madrid (Turismo); José Narro (Salud); **José Calzada (SAGARPA)**; Rosario Robles (Sedatu); José Antonio González Anaya (Hacienda); Gerardo Ruiz Esparza (SCT), Luís Videgaray (Relaciones Exteriores), entre otros.

<https://www.am.com.mx/2017/12/03/mexico/meade-el-nuevo-candidato-a-la-presidencia-por-el-pri-402999>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/456295>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/creemos-en-el-hambre-de-servicio-no-del-poder-meade-recibe-constancia-de-precandidato-del-pri-a-la-presidencia-395691.html>

<http://www.algoqueinformar.com/formaliza-meade-registro-precandidato-a-la-presidencia>

<http://www.24-horas.mx/estamos-a-favor-de-las-victimas-y-no-de-los-victimarios-meade/>

<http://periodicocentral.mx/2017/nacional-seccion/item/22737-con-el-camino-libre-meade-es-el-unico-precandidat>

<https://www.reporteindigo.com/reporte/listo-registro-meade-precandidato-presidencial-del-pri/>

Llega primer embarque de atún mexicano a Qatar

A un año de haber recibido el certificado Halal, programa para exportar productos a los mercados musulmanes, la empresa mexicana Grupomar envió el primer embarque de 200 mil latas de atún a Qatar, a lo cual el director general de Grupo Marítimo Industrial (Grupomar), Antonio Guerra Autrey, dijo que “esta es una buena noticia, porque somos la primera atunera que logra hacer ventas a un país del Medio Oriente con la marca Tuny”.

Manifestó que “si volteamos a ver hacia otros mercados, es una gran oportunidad, y se debe seguir sumando los esfuerzos que comenzó el gobierno federal mexicano, a través de la **SAGARPA**”. En abril pasado, el titular de la **SAGARPA**, **José Calzada Roviroso**, dio el banderazo de salida del primer embarque de carne de res mexicana, con 25 toneladas, y que contó con el certificado Halal para llegar a Qatar. Meses antes, al entregar dicho reconocimiento a 10 empresas mexicanas, el funcionario señaló que México apunta a ser un socio estratégico en el tema agroalimentario para los países árabes (mercado de más de mil 600 millones de musulmanes en 23 países), con planes para comercializar en cinco años productos por más de mil millones de dólares.

<http://lajornadasanluis.com.mx/destacada/llega-primer-embarque-de-atun-mexicano-a-qatar/>

<http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1271322&urlredirect=>

<http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1271322>

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación
Expertos de UNAM difunden norma de calidad para producción de propóleos

Con el propósito de establecer estándares de calidad del propóleo, académicos de la UNAM impulsaron la Norma Oficial Mexicana que permitirá la expansión del producto al mercado internacional, toda vez que la propuesta surgió a raíz de la falta de regulación de propóleos, que se comercializan principalmente en tiendas naturistas.

En México, la apicultura es una de las actividades pecuarias de mayor relevancia, pues se estima que la producción de miel supera las 58 mil toneladas al año, y uno de sus productos con mayor posicionamiento es el propóleo. Por lo que la regulación comprende aspectos fundamentales como instrucción sobre el proceso e instrumentos de recolección, especificaciones físicas, químicas y microbiológicas que debiera cumplir cada cosecha.

A partir de este trabajo y como un requisito estipulado por la **SAGARPA**, los investigadores inauguraron el Primer Laboratorio de Análisis de Propóleos, donde ponen al servicio de apicultores estudios en los que se evalúa la calidad física y química del producto.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/456292>

<http://www.lacapital.com.mx/noticia/59138->

[Difunden norma de calidad para produccion de propoleos](#)

SAGARPA entra en veda electoral en enero

El subdelegado en Puebla de la **SAGARPA**, Miguel Alcántara Silva, dijo que en los 2 últimos procesos electorales donde Puebla ha tenido participación no se han registrado casos de personal que condicione programas con fines electorales, por lo que **SAGARPA** se alista para entrar en veda a partir de enero, aclarando que sólo en caso que en Puebla se registre alguna contingencia con el campo, productores o campesinos recibirán apoyo de manera presencial a fin de evitar que intermediarios utilicen a favor de algún partido o candidato los programas de la delegación.

Incluso, dijo, que a partir de este 31 de diciembre se iniciará con el cierre de cuentas públicas a fin de que en enero se inicie con la aplicación del presupuesto del siguiente año y en cuanto al presupuesto para el siguiente año que se tiene para la delegación, explicó que será similar al del año pasado de 800 millones de pesos, de los cuales 200 corresponden al seguro de siniestros agropecuarios.

<http://www.diariopuntual.com/estado/2017/12/03/68044>

SECRETARÍA

Los Capitales. - A unos días de que se realice la "México Alimentaria 2017 Food Show", el país destaca como un referente para Latinoamérica en el tema de seguridad alimentaria. Al respecto habría que destacar el Programa Modernización Sustentable de la Agricultura Tradicional (MasAgro), financiado por el gobierno de México a través de la **SAGARPA**, y como referente, la tasa de retorno por cada peso invertido en MasAgro, es alrededor de uno a 27 y, en el caso por ejemplo de los productores de los programas de mejoramiento de trigo del CIMMYT y el Centro Internacional de Investigaciones Agrícolas en Zonas Áridas (ICARDA), la proporción costo-beneficio es de uno a 103.- **El Sol de México, 5-F**

Abren laboratorio de Análisis de Propóleos. - En México, la apicultura es una de las actividades pecuarias de mayor relevancia. Se estima que anualmente la producción de miel supera las 58 mil toneladas y que el aprovechamiento integral de los productos deriva en un impacto económico para el país. Con el objetivo de establecer estándares de calidad para esa resina apícola, un grupo de académicos de las facultades de Estudios Superiores (FES) Cuautitlán e Iztacala de la UNAM, así como de la Universidad Autónoma de Campeche, liderados por Tonatiuh Cruz Sánchez, impulsó la Norma Oficial Mexicana para la Producción y Especificaciones de Propóleos, recientemente aprobada por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofepris) y publicada en la versión del Diario Oficial en octubre de 2017. A Partir de este trabajo y como un requisito estipulado la **SAGARPA**, meses atrás los investigadores inauguraron el primer laboratorio de análisis de propóleos, espacio donde ponen al servicio de apicultores. - **El Universal, 23-A**

Incentiva Metepec producción del campo. - Derivado del crecimiento urbano que ha transformado la actividad económica del Metepec en las últimas décadas, pasando de ser agrícola a comercial y de servicios, el gobierno de David López Cárdenas, ha impulsado un programa de fortalecimiento del agro para mejorar la producción y con ello favorecer a familias y comunidades que trabajan el campo. Derivado de las gestiones ante la **SAGARPA**, Metepec puso en marcha el programa de Biodigestores, entregando cinco de éstos mecanismos a familias de dos localidades rurales, favoreciendo la producción agropecuaria, mediante la obtención de gas metano para el consumo domiciliario y bioabono. - **Portal Estado de México, 6**

Profepa rescata tortuga marina atrapada en red. -La Profepa rescató un ejemplar de tortuga marina prieta (*Chelonia agassizii*) enmallada en una red tipo chinchorro totoabera, localizada dentro del área natural protegida Reserva de la Biosfera Alto

Golfo de California y Delta del Río Colorado. Durante un recorrido de vigilancia realizado por personal de Profepa, Secretaría de Marina, Policía Federal División Gendarmería y de **CONAPESCA**, observaron una red prohibida de tipo chinchorro totoabera y en medio de ella un ejemplar de la tortuga prieta que se encuentra en el listado de especies en peligro de extinción. La tortuga prieta o verde del Pacífico (*Chelonia agassizii*) se encuentra enlistada en la Norma Oficial Mexicana NOM-059-SEMARNAT-2010 con el estatus de en peligro de extinción. –**El Universal 25 A**

El nopal, orgullo mexicano. -En el Estado de México, se cosechan 4 mil toneladas al año de nopal, que son enviadas a ciudades como Los Ángeles, Maryland, Atlanta, Dallas y McAllen, entre otras. Esta emblemática especie ha despertado el interés del mundo gracias a sus propiedades alimenticias, nutricionales y medicinales. Según datos reportados por la **SAGARPA**, nuestro país es el único exportador internacional de nopal, lo que de acuerdo con la gaceta de la Facultad de Estudios Superiores Cuautitlán ha motivado a sus investigadores a buscar aprovechar esta cactácea como una oportunidad de crecimiento económico en comunidades rurales marginadas, pues el cultivo se adapta a la escasa disponibilidad de agua y a las variaciones extremas de temperatura. –**Milenio 1**

Se redujo 26.68 por ciento la deuda pública en Zumpango. –Al rendir su segundo informe de actividades, el alcalde Enrique Mazutti Delgado dio a conocer que la deuda pública municipal que era de 452 millones 465 mil 974 pesos en el 2015, se ha reducido en un 26.68 por ciento. Organizamos la Primera Feria Estatal de "Útiles Escolares"; contamos ya con más de 8 mil hectáreas de vocación agrícola; a través de **SAGARPA** gestionamos 175 fábricas de huevos; con Sedagro gestionamos el programa "Avicultura Familiar"; entregamos 12 toneladas de semilla de maíz; en materia de medio ambiente realizamos la reforestación de más de 11 mil árboles; a través de las ferias de empleo, colocamos a cerca de 8 mil personas; impulsamos actividad de 278 artesanos, indicó Enrique Mazutti. –**Puntual 13**

Desplegado de SAGARPA. –Ven a ser parte del esfuerzo de México. México Alimentaria Food Show 2017, el encuentro de negocios agroalimentarios más importante de Latinoamérica. –**El Economista 21**

Desplegado SAGARPA. –Para que tus productos del campo sean de clase mundial. Acércate a **SAGARPA**. –**La Jornada 13, Excélsior 18, El Sol de México 23 A, 24 Horas 5, Crónica 11, La Razón 17, El Heraldo de México 11, El Economista 29, El Universal 2**

Exportará ganado Edoméx. - Julio de la Mora Razura, delegado de la **SAGARPA**

en el Estado de México, dio a conocer que en la entidad están en proceso de concretar la exportación a EU de ganado y de lograrlo serían alrededor de 300 a 400 mil las cabezas de becerro que se estarían vendiendo al país vecino al año. Julio de la Mora comentó que también va por buen camino las negociaciones para la exportación de aguacate, resaltó que el estado de Florida está disminuyendo su superficie de este cultivo debido a que sus plantíos están siendo atacados por plagas y esto permitirá a la entidad mexiquense poder exportar para ello tienen ya listas 7 mil hectáreas de producto y 3 mil más entrarán en el mes de febrero que es lo que le llaman "la cosecha loca" por lo que están preparados con un total de 10 mil hectáreas.- **El Herald de México, 6**

Atuneros se enfrentarán a un complicado 2018.- Antonio Guerra Autrey, director general de Grupomar, en entrevista con Excélsior comentó que la principal preocupación del gremio es la extensión del Parque Nacional de Revillagigedo, que ha alcanzado 182 áreas naturales protegidas, lo que ocasionará una caída en la producción anual de 7 a 10 por ciento. De acuerdo con datos de la **Comisión Nacional de Pesca (Conapesca)**, cada año se producen 170 mil toneladas de atún, por lo que la reducción implicaría alcanzar sólo 150 mil toneladas de producción. A lo anterior se añade la pugna por el etiquetado dolphin safe de Estados Unidos, que afecta a los productores mexicanos; un problema que se mantiene en los tribunales de la Organización Mundial de Comercio (OMC) y no se vislumbra un veredicto hasta 2019, una vez que concluyan las rondas para modernizar el TLCAN. **Excélsior, 9**

Itinerario Político / ¡El Chapo, secretario de Agricultura! por Ricardo Alemán.
- Desde mayo de 2012 aquí hemos documentado los vínculos de Morena con el narco y el crimen organizado. En todos los casos el insulto fue la respuesta de "la fanaticada lopista", en tanto que analistas serios dijeron que era una exageración. Hoy, en Guerrero, en el territorio de la mafia criminal de Los Ardillos -por donde AMLO pasea sin ser molestado-, Obrador disipó dudas cuando dijo que "analiza indultar" a los jefes del crimen organizado, con la esperanza de que se conviertan en ciudadanos ejemplares. Y luego del indulto, el paso siguiente podría ser el reparto del poder público a los criminales. Y entonces El Chapo podría ocupar la **Secretaría de Agricultura**, por su experiencia de cultivar todo el país de mota y de amapola. A su vez, La Tuta, brillante profesor de escuela, no solo sería perdonado, sino nombrado secretario de Educación para enseñar a los jóvenes como salir de la nada con el narco, en tanto que el sanguinario Z-40 ocuparía el cargo de secretario de Seguridad Pública, por su probada eficacia para matar militares y marinos. - **Milenio, 16 política**

Avances económicos. - México tienen un impulso sin precedentes a exportaciones agropecuarias según datos de **SAGARPA** a diciembre 2017. En 2016, la balanza agropecuaria nuevamente fue superavitaria con 3 mil 204 mdd. 23,795 mdd más en exportaciones agropecuarias que en el mismo periodo de la Administración anterior. **Economista, 6 y 7 Suplemento.**

Detenida por El Diablo sigue encarcelada desde el 2013. -La psicóloga Venus María Valdez Ponce forma parte de diez víctimas que se encuentran en el centro penitenciario Venustiano Carranza en Nayarit por presuntas órdenes que habría dado, en ese entonces, el ex fiscal Édgar Veytia (conocido como El Diablo), detenido en Estados Unidos por tráfico de drogas y cercano al ex gobernador Roberto Sandoval, señalado de enriquecimiento inexplicable. "La mamá de Venus, unos días antes que la asesinaran, le dijo que tenía mucho miedo y que iba a renunciar a su cargo. Ella trabajó toda su vida, primero en la **SAGARPA**; luego se jubiló y entró a trabajar al Gobierno del Estado, era sindicalizada y adscrita a la Fiscalía en el área del Semefo. Tenía mucha información que ocultaba El Diablo, era testigo de toda la gente que llegaba ejecutada", refirieron en una entrevista con 24 HORAS. Manifestaron que después de la muerte de la señora Ponce, a ambas mujeres las detienen y arman un expediente muy grande, incluso añadieron que a las dos las torturaron en la Fiscalía. **-24 Horas 9**

SECTOR AGROPECUARIO

Preocupa limitar envío de aguacate a EU. - A los productores de aguacate en México les preocupa la propuesta de estacionalidad que puso sobre la mesa Estados Unidos en la renegociación del TLC. Con la propuesta se busca que México exporte de acuerdo a las temporalidades de EU, con el fin de dar prioridad a que se comercialicen los productos estadounidenses. Sin embargo, el eslogan que se usa para el aguacate mexicano bajo su marca en EU que es Avocados from México, es Always in season ' (siempre en temporada), refiriendo a que todo el año hay disponibilidad del fruto. **Reforma, 1 y 8 Neg.**

Apoyan a productores de Nochebuenas. - El Gobierno de Ciudad de México entregó apoyos a productores de Xochimilco que resultaron afectados por el sismo. Con la acción institucional Comal, Cadenas Cortas Agroalimentarias apoyan a productoras y productores agrícolas locales, principalmente de las zonas afectadas por el sismo, para que vendan sin intermediarios, maximicen sus ganancias y se contribuya a garantizar el derecho a la alimentación de los habitantes de la capital

del país. **Milenio, 22**

Morelos. - Es el primer lugar nacional en la producción de flor de Nochebuena con el 34.5% la CDMX ocupa el tercer lugar. **Reforma, 2-A**

Cambian la siembra por canchas. - En la región comprendida entre los municipios de Teoloyucan, Tultepec, Coacalco, Zumpango y Tultitlán, 60 por ciento de las tierras que tradicionalmente estaban destinadas a la agricultura, hoy son utilizadas para renta de naves y bodegas industriales, por la falta de apoyo al sector. Incluso, en Teoloyucan y Tultitlán, cada vez son más las parcelas rentadas para canchas de fútbol, actividad que deja más ingresos a los productores del campo, que los cultivos. **Heraldo, 20**

Ganadería, comprometida con México. - Actualmente el sector agropecuario mexicano es superavitario en algunas de las cadenas, como la de bovinos de carne, lo cual se debe a las fortalezas generadas con el apoyo del Gobierno de la República en materia de salud animal, inocuidad, trazabilidad, mejoramiento genético, tecnificación y administración de riesgos, que se traducen en una creciente productividad del sector. Entre otros, el sector ha logrado los siguientes avances: Defensa del presupuesto para el sector agropecuario; Bienestar animal; Rastro sin crueldad; Apoyo para los pequeños productores; Comercio internacional agroalimentario y Ley de organizaciones ganaderas. **Reforma, 1- Neg**

Diconsa abastece con canasta básica a Veracruz- A través del Programa de Abasto Rural, Diconsa abastece municipios en Veracruz donde se localizan dos mil 800 tiendas comunitarias, las cuales ofrecen la canasta básica con un margen de ahorro superior a 19 por ciento, informó el gerente de la sucursal, Humberto Pérez Pardavé. - **Excélsior, 2**

Negocio de alitas 'vuela' en México; se quintuplican vendedores. - El pasado 10 de noviembre Wings Army inauguró un restaurante en Ciudad Obregón, Sonora. Se trata del número 163 de la cadena en México, que le permite cumplir con su plan promedio de 18 aperturas por año. Para Industrias Bachoco, la mayor empresa avícola en México, el segmento de negocio que más ha crecido en los últimos 10 años ha sido el de productos de pollo por pieza y los de valor agregado. "Podemos decir que el consumo per cápita se ha duplicado en 20 años, al pasar de 16 kilos a 31 al día de hoy, este crecimiento se ve explicado en parte por la popularidad de la comida de las alitas", aseveró en entrevista Rodolfo Ramos, director general de la compañía. **Financiero, 26**

Niños jornaleros agrícolas aportan 41% del ingreso familiar. - Los hijos de los jornaleros agrícolas conforman un grupo especialmente vulnerable. El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) calcula que 44 por ciento de los hogares de estos trabajadores cuenta con al menos una niña o un niño que labora en esta actividad y sus ingresos representan alrededor de 41 por ciento del total familiar. La Red Nacional de Jornaleros y Jornaleras Agrícolas señaló que el trabajo infantil agrícola "es una realidad en México", pese a las reformas legislativas que se han emprendido para evitarlo. **La Jornada, 35**

Terminó la pesca ilegal en la zona donde se ubica la vaquita marina. - La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) sostuvo que la pesca ilegal en la zona donde se ubica la vaquita marina, en el Alto Golfo de Baja California, se redujo a cero; sin embargo, aún podrían encontrarse las llamadas redes fantasmas, muchas de las cuales fueron abandonadas por pescadores furtivos tras la prohibición de pesca de la totoaba. Desde que comenzó la prohibición del uso de redes esta dependencia ha recuperado mil 142 artefactos de pesca que suman 106 kilómetros de red. El delegado de Profepa en Baja California, Isaac García Pereda, señaló que desde marzo de 2015 hay cuatro fases encaminadas a la protección de la vaquita marina y la totoaba, la primera es la prohibición de redes. Aseguró que la pesca ilegal ya es inexistente en este punto, en los alrededores a la zona de la vaquita marina aún hay presencia de pescadores, por lo que han sido detenidas más de 208 personas. - **La Jornada, 21 y 37**

Plaguicidas amenazan mantos freáticos de Yucatán, alertan. - El problema de Yucatán no es la escasez o desabasto de agua, sino la contaminación de mantos freáticos con sustancias cancerígenas o que pueden causar daños al sistema nervioso, advirtieron especialistas. El diazinón es el nombre común de un insecticida organofosforado utilizado para controlar insectos en el suelo, en plantas ornamentales y frutales. El dimetoato es un insecticida con acción de contacto e ingestión, muy eficaz para el control de insectos masticadores, minadores y chupadores de frutales, y el sulfotep es utilizado para el control de ácaros y homópteros en hortalizas y ornamentales; su toxicidad es crónica y de largo plazo. Puede ser tóxico incluso por inhalación. - **La Jornada, 31**

INFORMACIÓN GENERAL

Los ases de Meade. - Al menos, 9 personajes con un bajo perfil político han seguido a José Antonio Meade en cada dependencia que recorre. Todos se han movido

indistintamente a puestos estratégicos dentro de las secretarías de Energía, Relaciones Exteriores, Desarrollo Social y Hacienda. Uno de los más cercanos al virtual candidato del PRI, es Paulo Arturo Téllez Yurén, a quien le asignó un puesto clave en cada dependencia: encargado de dar fe que Meade ha usado bien los recursos públicos. Téllez Yurén fue titular del Órgano Interno de Control (OIC) en las cuatro secretarías, pese a que es un puesto que en teoría depende de la Función Pública y no debería estar ligado a un cercano al secretario. En junio de este año, lo promovió a Administrador General de Auditoría Fiscal del SAT y fue ratificación por el Senado. El mismo día que Meade renunció a Hacienda, él también lo hizo para seguirlo en campaña. - **Reforma, 2**

López Obrador plantea un país de impunidad: Zavala. - El líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, afirmó que la pretensión de perdonar a los líderes del crimen organizado para pacificar el país es "otra más de las locuras de Andrés Manuel López Obrador", mientras la aspirante presidencial independiente Margarita Zavala sostuvo que la propuesta del tabasqueño es un país de impunidad. En su gira del sábado por el estado de Guerrero, López Obrador dijo que la guerra contra el narcotráfico es un error y se declaró dispuesto a explorar otras posibilidades para alcanzar la paz, en caso de ganar la Presidencia de la República. "Vamos a explorar todas las posibilidades, desde decretar una amnistía, escuchando también a las víctimas, hasta exigir al gobierno de Estados Unidos que lleve a cabo campañas para aminorar el consumo de drogas", aseguró. Al respecto, la ex panista Margarita Zavala escribió en su cuenta de Twitter: "AMLO quiere amnistía para corruptos y criminales. Su propuesta es un país de impunidad. Yo quiero un México donde se respete la ley y los delincuentes estén en la cárcel". - **Milenio, 7**

Ven difícil el panorama para los independientes. - Ven difícil el panorama para los independientes Para 47% de los entrevistados, un candidato o candidata sin partido tiene pocas posibilidades de ganar la Presidencia en 2018, 32% cree que no cuenta con ninguna oportunidad y solamente 9% dijo que tiene muchas posibilidades en la elección de 2018 participarán por primera vez en México candidatas y candidatos independientes a la Presidencia de la República. Este tema ha cobrado relevancia después de que diferentes actores políticos manifestaron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) su intención para competir por esta vía. De acuerdo con el instituto, en la elección en curso se registraron 287 aspirantes para contender por los diferentes cargos: Presidencia, diputaciones federales y senadurías. El mayor número de registros de aspirantes independientes es para diputaciones federales, con 184 personas, de las cuales -al corte de 29 de octubre de 2017- se encontraban activas 172. En el caso de las senadurías, se registraron 55 aspirantes y 53 están activos. - **Milenio, 10**